

広報広聴協議会会議録（要旨）

日 時	令和4年3月24日(木) 午後4時45分～午後5時15分
場 所	長久手市役所本庁舎 2階 議場
出席会員	会 長 山田かずひこ 副会長 (広報部会長) さとうゆみ (広聴部会長) 加藤和男 会 員 青山直道 石じまきよし 伊藤真規子 大島令子 岡崎つよし 川合保生 木村さゆり ささせ順子 田崎あきひさ 富田えいじ なかじま和代 野村ひろし 山田けんたろう わたなべさつ子
職務のため出席した者の職氏名	議 長 伊藤祐司 事務局長 水野敬久 議事課長 福岡弘恵 議事係長 吉田菜穂子

1 あいさつ 会長

2 議題

(1) 広報部会報告について

(会長) 広報部会から現状と今後について報告願う。

(広報部会長)

- ・ フェイスブックについて定期的に当番を決めて情報発信した。
- ・ 市議会ホームページについて、記載項目等を長い間変えていないため、変えた方が良い部分について話し合った。現在は議員紹介ページに名前、住所、電話番号等載せていることについて今後どうしていくか部会としての結論が出た。
- ・ 議会だより「ぎかいたいむ」令和4年5月1日号のレイアウトを決めた。4月5日に1回目の編集の部会、4月11日に2回目の編集の部会を開催し、4月15日に正副部会長のチェックを行い4月末に全戸配布する予定である。5月臨時会の内容は6月末に配布する7月1日号になるが、5月27日に編集の部会を開催し、正副部会長チェックが6月3日という予定で進めていく。

(2) 広聴部会報告について

(会長) 広聴部会から現状と今後について報告願う。

(広聴部会長)

- ・ 議会アンケートの進捗状況について、令和3年12月20日、令和4年1月25日の2日間でアンケートの印刷、紙折り、封筒の袋詰め作業を行い、予定通り1月28日に発送した。アンケートは2月末回答期限であったがその後も届いている。3月15日時点で、郵送、持参が587件、メール回答フォームによる回答が258件の合計845件である。回答率は38.4パーセント。現在回答の入力作業を進めている。3月末にデータを整え、アンケート結果として4月中旬頃に報告する予定である。4月中旬に広聴部会を開きたいと考えている。

(会長) 広報部会長から報告のあった議会ホームページの議員紹介について、広報部会では、議員から申し出があれば、連絡先、住所、電話番号等の一部を削除してもよいということで意見がまとまった。広聴部会の方の意見を伺いたい。

(大島会員)

議員は公職者であるのに、申し出すれば削除してよいということになぜなるのか。

(広報部会長)

検討することになった経緯としては、個人のプライバシーの問題で住所地番まで掲載していない議会がある。部会の中でも、地番までは載せなくてもよいという意見と全部載せた方がよいという意見があったが、部会としては、プライバシーのことで載せたくない人は意向を尊重し、広報部会に申し出ると一部の情報を載せないという選択をできるようにするという方向性になったため全体の協議会において協議をお願いした。

(大島会員)

一部を載せない場合に事務局が連絡をとるなど代替案を考えているのか。

(会長) 議員貸与タブレットのメールアドレスを載せることを考えている。

(大島会員)

今回の広聴部会が行った議会アンケート結果から議会のホームページを見たことがない人がたくさんいたことがわかった。議員としてきちんと活動してほしいなどの厳しい意見もある中で、広報部会だけで決めるのではなく、ホームページの管理者は市議会であるため議会として全議員で決めるべきではないかと思う。

(議長) 広報部会として方向性が出て提案があったため、全体の協議会の場で決めようということである。一部載せない場合は、連絡手段の代替案の必要はあると思うが皆で決めてもらえばよいと思う。

(大島会員)

全部載せる議員と一部載せない議員が混在するということを市議会は認めるのか。自分としては公職選挙法で選ばれて議員になっているため、全部載

せて世間の厳しい意見も受けとめて議員活動していきたいと思っている。

(岡崎会員、石じま会員、川合会員)

個人の自由な裁量があっても良いと思うため、統一する必要はなく記載する内容は自己責任で判断すればよい。

(伊藤(真)会員)

個人が一部載せない選択をして、個人が批判を受けるのでよい。連絡手段として事務局へ郵送してもらうなどの連絡方法は必要である。

(富田会員)

全部載せた方がよいとは思いますが、一部載せないのであれば市民の代表としてすぐ連絡できるよう対応する必要はある。ホームページに連絡方法を載せてもよいのではないか。

(加藤会員)

議会ホームページにどこまで載せるかは個人の裁量でよい。議会ホームページの在り方を充実させていく方がよい。

(ささせ会員)

市民はどここの地域の議員か知りたいと思う。地番を載せるかどうかは本人の責任で選択できるとよい。

(大島会員)

開かれた議会として、令和4年度から本会議と委員会のライブ配信を進めようとしている中で、自分たちのセキュリティーをどう守るかを議会として考える必要があるのではないか。

(会長) 個人の裁量に任せて載せるかどうかは選択できるようにするという意見が多かったため、広報部会の方向性の通り、議員が申し出れば議会ホームページに一部載せないこともできるということによりか挙手を願う。

<挙手多数>

3 その他

特になし

(会長) 以上で広報広聴協議会を終了する。